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自行车道盲道一个都不能少
相关部门：不会顾此失彼，今年将移改盲道
■记者 项武龙

昨日下午，在万松东路与

安阳路路口，沿着万松东路向

西走，记者发现这里的自行车

道和盲道合二为一，骑车人看

到地上的红色车道，会直接在

这里骑行，而有的路段，盲道

直接消失不见。

在附近经营店铺的宋女士

说：“记得以前这些地方是先

有盲道的，后来再划的自行车

道。可能是空间不够了，不少

盲道都被自行车道给占据了。

我觉得盲道应该靠边重新设

置，离自行车道远一点，有时

候看到盲人出行仍然是按老的

盲道路线在自行车中缓慢穿

行，真替他们捏一把汗。”

记者走访看到，盲道和自

行车道重合的现象，在万松东

路路段出现得比较多，而在安

阳路、拱瑞山路等繁华路段，

这里的盲道都是和公共自行车

道分开并平行设置的，两者之

间相距有一米多的距离。盲人

和骑行者各行其道，安全有

序。

近几年来城市建设越来越

细节化，建设专用自行车道，

设置隔离带，这些初衷很好，

可是也需要合理维护好原有的

道路。在采访中，不少市民都

向记者表示，盲道、自行车

道，都是城市最基础的市政设

施，新增自行车道肯定是好

的，但是也要注意盲道的设

置，让盲人的出行少一些障

碍，多一点安全，不能顾此失

彼。自行车车道和盲道设置也

引起网友一番热议。

网友“重拾快乐”：建设

盲道的本意是方便盲人的出

行，体现着城市对弱势群体的

人文关怀。和谐宜居的文明城

市，不仅需要有高楼大厦、整

洁的环境，更需要有方便残疾

人外出的无障碍设施。

网友“阿旺”：盲道是城市里

一种无障碍设施，旨在为视觉

障碍者提供行路方便和安全，

讲究的是实用、安全和人性

化。我认为盲道不仅要建设，

而且还要按照要求规范建设。

作为健全人，我们很难体会到

盲道对于盲人的重要性，随意

侵占盲道是不文明的行为，我

们应该从点点滴滴做起，为弱

势群体提供便利和帮助。

编号 16373：请问我市商品

房日照时间有何标准，开发商开

发商品房时是否备案日照分析

图，如有，请公布天瑞香水美寓

日照分析图。

经济开发区管委会：根据《瑞

安市城市规划管理技术规定》，我

市住宅日照标准为大寒日。旧城

区、中心城区、规划区有效日照时

间不低于 2 小时，旧城区的新建

住宅建筑日照标准可酌情降低，

但不应低于大寒日有效日照时间

1小时的标准。中心城区旧村改

造项目确有困难的，参照旧城区

执行。开发商开发商品房需备案

日照分析图，天瑞香水美寓属城

市规划区，日照时间不低于大寒

日 2 小时。如有需要，可到开发

区管委会规划建设局查阅日照分

析图。

记者观察：盲道有些被替代，有些旁移

日照分析图如何查阅

万松东路上盲道被自行车道取代

观点一：盲道是必需的，体现的是人文关怀

网友“小丑鱼”：城市在修

人行道时，大多修有供盲人使

用的盲道，即便有时它七拐八

绕的。可实际上呢，别说是盲

人 ， 就 是 正 常 人 蒙 上 眼 睛 试

试，不要说经过十字路口，就

是在直路上行走，大多走几步

就被电线杆、停放的车辆或其

它建筑挡住了。既然盲道无法

使用，就没有存在的必要了。

网友“丝丝”：很多城市都

对盲道铺设制定了一些强制性

措施，但却没有后续管理和维

护 的 具 体 措 施 ， 没 有 专 人 管

理，连简单的标识、疏导工作

也没有做，只建不管，任其遭

到破坏和占用。在盲道的利用

率低得可怜的情况下，可能就

没有修建和存在的必要了。何

况修建起来也是中看不中用的

摆设。

网友“伶仃的牡羊”：不知

是盲人不知有盲道还是怕盲道

不 安 全 ， 或 是 盲 人 很 少 的 缘

故，本来街上看到的盲人就很

少，使用盲道的就更少了。偶

尔看到，也是在有人陪伴的情

况下上街，有人牵着扶着，那

盲道就更用不着了。

观点二：
如果只是摆设，盲道就没有存在的必要

相关链接：
2001 年 8 月 1 日，《城市道

路和建筑物无障碍设计规范》

颁布实施，其中详细规定了盲

道的实施范围及盲道宽度。我

国 交 通 安 全 法 第 34 条 规 定 ：

“城市主要道路的人行道，应当

按照规划设置盲道。盲道的设

置应当符合国家标准。”盲道是

依法进行建设的。其次，盲道

是专为盲人设计、建造的无障

碍通道，是公共环境中无障碍

设施的一种，体现了以人为本

的理念。

编 号 16459：我 2008 年 在

杭州上大学时，考取了驾照，后

来户籍迁回瑞安，驾照没有办理

迁入手续。由于没注意，驾驶证

现在已经过期 3 个月了，请问现

在可以在瑞安办理更换驾照手

续吗？

市公安局交警大队回复：驾

驶证过期，状态已显示逾期未换

证，必须先到原发证地杭州换

证。之后，可携带身份证原件及

驾驶证原件到瑞安车管所办理直

接转入手续。

（记者 项武龙 整理）

外地驾照过期如何换证

编号 16399：因为长期没有

出国，我的护照搁置在家多年，

至今已过期 2 年多。明年我想计

划出国一趟，护照该如何延长有

效期？

市公安局回复：一般情况下，

护照过期只需持户口簿、身份证，

以及所持护照到市公安局出入境

管理大队申请护照换发。 办证

时限为10个工作日（不包括途中

邮寄、补充材料及调查取证时

间）。属于登记备案的国家工作

人员还应当提交本人所属工作单

位或上级主管单位按照人事管理

权限审批后出具的《关于同意申

办出入境证件的证明》。

护照过期得申请换发

去年以来，我市在主要道路新建了自行车道，给骑车出行的市民提供了很大的便利。“建崭

新的自行车道本来是好事，但却出现了占用盲道的现象，如安阳大厦门口及旁边的农业银行门

口的自行车道就是占用了盲道。请问这样的做法合适吗？盲人咋走呢？”日前，有网友在《瑞网

议事厅》发布了这样一条帖子（问题编号：16388）。

安阳路上盲道和自行车道平行设置

记者从市治堵办和市政园

林局了解到，关于自行车道施

工中占用盲道的现象，市治堵

办和市政园林局协商，在下一

步工作中予以整改。而市政园

林局也已经明确表示，我市的

盲道已经列入今年维修计划，

将用今年的道路维修资金移改

盲道。

移改盲道已列入计划

“one、two、three 恰恰 one……”在瑞安

时代大厦工人文化宫二楼舞动奇迹舞蹈俱乐部教

室里，学员们正在老师的指导下认真地跳着拉丁

舞。

据了解，舞动奇迹舞蹈俱乐部创办于 2009

年 2 月，在塘下和瑞安现共有 3 家门店，是一家

专业的、热门的国标舞蹈学校，已培训出上千名

优秀学员。日前，记者在位于文化宫的培训中心

转了一圈后发现，舞动奇迹的舞蹈培训种类齐

全，少儿类的有专业国际拉丁舞、街舞、爵士

舞、芭蕾及少儿形体训练等；成人类的有专业国

际拉丁舞、国标摩登、芭蕾、民族舞、爵士舞、

椅子舞、肚皮舞、现代舞等。

“舞蹈教育对孩子外在气质以及内在修养都

会有很大的提高，通过学习舞蹈，不仅使孩子得

到形体上的塑造，还可培养孩子的自信心，对他

们精神面貌的提升也是有很大帮助的。”舞动奇

迹的负责人吴丽萍老师告诉记者，舞动奇迹自创

办以来，致力于为孩子们创造一个圆梦的舞台，

让他们戴上梦想的翅膀自由翱翔。

近年来，该舞蹈俱乐部不断优化自身条件，

以专业的体育舞蹈规定教程，一流的教学环境，

良好的教学设施和雄厚的师资队伍及独特的办学

理念，获得了“瑞安市唯一体育舞蹈培训基

地”、“温州市体育舞蹈运动协会理事单位”等称

号，取得了一个又一个喜人的成绩，为促进我市

竞技体育后备人才培训基地的建设，培养优秀青

少年竞技体育后备人才做出了积极贡献。

舞动奇迹：为孩子们插上“舞蹈梦”的翅膀


